

PROLAPSO GENITAL

Genital prolapse

**José Manuel Espinal Rodríguez,¹ José Manuel Espinal Madrid,²
Jessica E. Sabillón Vallejo,² Mercy D. Bustillo Fiallos.³**

¹Médico Especialista en Ginecología y Obstetricia, Departamento de Ginecología y Obstetricia, Hospital Escuela Universitario.

²Médico General, Egresado Facultad de Ciencias Médicas UNAH.

³Médico en Servicio Social 2014-2015, Facultad de Ciencias Médicas UNAH.



Paciente femenina de 68 años de edad, atendida en la Consulta Externa de Ginecología, Hospital Escuela Universitario, Tegucigalpa, con prolapso genital Grado IV, de larga evolución. La paciente refirió sensación de cuerpo extraño que le causaba molestias para llevar a cabo su vida cotidiana. El prolapso genital es el descenso de los órganos pélvicos, a través de la vagina y en dirección a la vulva, como consecuencia del fallo de sus elementos de suspensión y sustentación, y de la inervación y musculatura del sistema urinario e intestinal. Está casi siempre asociado al embarazo y parto, aunque también se observa como consecuencia de climaterio y senectud y, en más raras ocasiones, por deficiencias congénitas o fracturas pélvicas.

Recibido para publicación 9/2014, aceptado 11/2014

Dirigir correspondencia a: Dr. José Manuel Espinal R., Email: espinalgo@hotmail.com